

**“PERANAN PENGELOLAAN KEGIATAN EKSTRAKURIKULER
JURNALISTIC LEARNING ACTIVITIES DALAM PENGEMBANGAN
BAKAT PESERTA DIDIK DI SEKOLAH MENENGAH ATAS
MUHAMMADIYAH 2 SIDOARJO”**

SKRIPSI



Oleh :

**FITRI DEWI IMAWATI
NIM : D032070 12**

**FAKULTAS TARBIYAH
JURUSAN KEPENDIDIKAN ISLAM
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL
SURABAYA
2011**

Journalistic learning activities menurut Yoichi Nishimoto adalah kegiatan belajar melalui media penyiaran. Dengan adanya *journalistic learning activities* dikalangan pelajar, khususnya pelajar Sekolah Menengah Atas Muhammadiyah 2 Sidoarjo diharapkan mampu untuk mendorong kreativitas peserta didik dalam mengelolah informasi, mulai dari mencari berita, menyeleksi berita, membuat berita, sampai pada proses penulisan dan penyiaran beritanya melalui media radio dan televisi.

Kegiatan ekstrakurikuler *Jurnalistik Learning Activities* yang dilakukan di Sekolah Menengah Atas Muhammadiyah 2 Sidoarjo dibagi menjadi 3 bidang yaitu: Jurnalistik, *Broadcasting* dan media Al-Qolam. Semua peserta didik yang masuk dalam kegiatan ekstrakurikuler ini akan mendapatkan 3 pelajaran tersebut, artinya 3 kemampuan tersebut akan dimiliki oleh semua peserta didik yang masuk dalam kegiatan ekstrakurikuler jurnalistik. Jadi, peserta didik akan memiliki kemampuan dalam ke-Jurnalistik-an, piawai juga sebagai *Broadcaster* dan pintar dalam membuat media Al Qolam.

Dalam pengembangan bakat kegiatan ekstrakurikuler yang dilakukan oleh Sekolah Menengah Atas Muhammadiyah 2 Sidoarjo sebenarnya adalah langkah yang cukup baik untuk mereka yang mempunyai kemampuan lebih. Apalagi sekarang ini kegiatan ekstrakurikuler *journalistic learning activities* sudah berkembang di Sekolah Menengah Atas Muhammadiyah 2 Sidoarjo dan sangat diminati oleh sebagian peserta didik. Peserta didik tidak hanya dilatih untuk pandai menulis, berani, percaya diri, berpenampilan menarik,

7. Peserta didik adalah murid, pelajar.⁸ Yang dimaksud bakat peserta didik oleh penulis dalam skripsi ini adalah peserta didik kelas X dan XI yang wajib mengikuti kegiatan ekstrakurikuler *jurnalistic learning activities* di sekolah.

Dari uraian definisi di atas maka penulis dapat menyimpulkan dari judul skripsi peranan pengelolaan kegiatan ekstrakurikuler *jurnalistic learning activities* dalam pengembangan bakat peserta didik di Sekolah Menengah Atas Muhammadiyah 2 Sidoarjo adalah penulis ingin mengetahui bagaimana usaha para penyelenggara yang dituangkan dalam program kegiatan ekstrakurikuler *jurnalistik learning activities* berperan aktif dalam memberikan wadah bagi peserta didik untuk mengembangkan dan menyalurkan daya apresiasi, kreatif, dan inovasi sebagai seorang jurnalistik, *broadcaster* dan al-qolam, agar lebih terarah dengan baik dengan terus berlatih sehingga mempunyai nilai pendidikan yang berkualitas, yang mampu bersaing di dalam dan di luar sekolah.

F. Metode Penelitian

Metode penelitian adalah strategi umum yang dianut dalam pengumpulan dan analisis data, diperlukan guna menjawab persoalan yang dihadapi. Inilah rencana pemecahan bagi persoalan yang diselidiki.⁹

Pendapat yang lain mengatakan bahwa metode penelitian adalah suatu cara yang ditempuh untuk menemukan, menyajikan dan melahirkan ilmu

⁸ Trisno Yuwono-Pius Abdullah, *Kamus Lengkap Bahasa Indonesia Praktis*.(Surabaya: ARKOLO.1994), h.388

⁹ 9 Arief Fuchan. *Pengantar Penelitian Dalam Pendidikan*. (Surabaya: Usaha Nasional,1982),h. 50

pengetahuan yang memiliki kebenaran yang bersifat ilmiah, metode berasal dari *meta* dan *hodos* (Yunani) yang berarti jalan untuk sampai. Secara definitif, metode penelitian adalah cara-cara berfikir dan berbuat, yang dipersiapkan dengan baik dalam mengadakan penelitian dan untuk mencapai tujuan penelitian. Dalam hal ini perlu adanya metode yang akan dijadikan acuan dalam penelitian ini, yakni sebagai berikut:

1. Jenis penelitian

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*), yaitu penelitian yang mempelajari secara intensif tentang latar belakang keadaan dan posisi saat ini, serta interaksi lingkungan unit sosial tertentu yang bersifat apa adanya.¹⁰

2. Pendekatan penelitian

Oleh karena penelitian ini tergolong jenis penelitian lapangan (*field research*), maka penelitian ini menggunakan paradigma kualitatif dengan pendekatan deskriptif analisis, yaitu penelitian yang tidak menggunakan atau memakai perhitungan secara kuantitatif. Yaitu suatu pendekatan dengan mendeskripsikan serta menganalisis isi atau hasil lapangan dengan tujuan untuk mengetahui makna, kedudukan dan hubungan antara berbagai konsep, kebijakan, program, kegiatan, peristiwa yang ada atau yang terjadi untuk selanjutnya mengetahui manfaat, hasil dan dampak dari hal-hal tersebut.¹¹

¹⁰ Sudarwan Danim. *Menjadi Penulis Kualitatif*, (Bandung: CV. Pustaka Setia, 2002) cet, kel-1, h. 54-55

¹¹ Luxy. J. Moelang, *Metode Penulisan Kualitatif*, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 1996), h. 181

3. Sumber data

Usaha untuk melengkapi data suatu penelitian, maka diperlukan beberapa informan sebagai pendukung kualitas suatu penelitian. Untuk mendapatkan informasi memakai beberapa cara yang dilakukan oleh individu.¹² Individu-individu yang ikut serta di dalam memberikan informasi yang dibutuhkan oleh peneliti itu disebut informan.

Fungsi dari informan adalah membantu agar secepatnya dan seteliti mungkin untuk memperoleh informasi yang dibutuhkan oleh peneliti. Karena informan sangat berarti bagi peneliti sebagai teman berbicara dan bertukar pikiran serta membandingkan dengan situasi dan kondisi di tempat penelitian.

Dalam hal ini yang menjadi informan bagi peneliti adalah pembina kegiatan ekstrakurikuler *jurnalistik learning activities* dan pengelola kegiatan ekstrakurikuler di sekolah serta peserta didik yang mengikuti kegiatan *jurnalistik learning activities*.

4. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yakni membicarakan tentang bagaimana cara penulis mengumpulkan data. Dalam penelitian ini penulis menggunakan beberapa metode dalam pengumpulan data, yaitu:

¹² Lexy J. Moeloeng, *Metodologi Penelitian Kualitatif*,..., h.90.

a. Observasi

Metode observasi adalah kemampuan seseorang untuk menggunakan pengamatan melalui hasil kerja panca indra mata sebagai alat bantu utamanya selain panca indra lainnya dengan maksud menghimpun data untuk diamati oleh peneliti.¹³

Metode ini untuk mengamati dan mencatat secara langsung tentang fokus dan objek penelitian. Metode observasi yang penulis gunakan untuk menggali data tentang gambaran umum obyek penelitian, upaya yang dilakukan sekolah terutama guru ekstrakurikuler sebagai orang yang terjun langsung dalam pengembangan bakat peserta didik di Sekolah Menengah Atas Muhammadiyah 2 Sidoarjo sehingga memperoleh data tentang keadaan perkembangan sekolah, kurikulum, sarana dan prasarana sekolah, pembinaan bakat dan minat di sekolah, dan sarpras *jurnalistik learning activities*, bentuk kegiatan *jurnalistik learning activities*.

b. Wawancara

Metode wawancara adalah sebuah proses memperoleh keterangan untuk tujuan penelitian dengan cara tanya jawab secara langsung (bertatap muka) antara pewawancara dengan responden.

Di sini penulis menggunakan wawancara tidak berstruktur yaitu wawancara yang bebas dimana peneliti tidak menggunakan pedoman wawancara yang telah tersusun secara sistematis dan lengkap untuk mengumpulkan datanya, pedoman wawancara yang digunakan hanya berupa

13 Husaini Usaman dan Purnomo Setiadi Akbar, *Metodologi Penelitian Sosial*, (Jakarta: Bumi Aksara, 1996),h. 57

garis-garis besar permasalahan yang akan ditanyakan.¹⁴ Metode ini untuk menggali tentang bentuk motivasi pembina, keadaan peserta didik *jurnalistic learning activities*, prestasi yang diraih, kunjungan yang dilakukan dalam pengembangan bakat peserta didik.

Adapun teknik *interview* yang digunakan penulis untuk mendapatkan informasi, antara lain :

- 1) Wawancara dengan guru selaku koordinator seluruh kegiatan ekstrakurikuler sekaligus pengelola kegiatan ekstrakurikuler olahraga di Sekolah Menengah Atas Muhammadiyah 2 Sidoarjo yaitu bapak Drs. Musta'in.
- 2) Wawancara dengan guru pembina kegiatan ekstrakurikuler *jurnalistic learning activities* sekaligus mantan sebagai wakasek kesiswaan di Sekolah Menengah Atas Muhammadiyah 2 Sidoarjo yaitu bapak Drs. Mahmud.
- 3) Wawancara dengan salah satu wali murid dari anggota kegiatan ekstrakurikuler *jurnalistic learning activities*.
- 4) Wawancara dengan salah satu anggota ekstrakurikuler *jurnalistic learning activities* yaitu adek Yuriska, Wulan, Dewi, dan Ayunda

c. Metode dokumentasi

Metode dokumentasi adalah metode yang digunakan untuk menelusuri data *historis*. Sebagian besar data yang tersedia adalah berbentuk surat, catatan harian, kenang-kenangan, laporan, dan lain-lain. Data ini bersifat

14 Sugiono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*. (Bandung: Alfabeta, 2008), Cet, h.140

tidak terbatas pada ruang dan waktu sehingga memberi peluang pada peneliti untuk hal-hal yang telah silam.¹⁵ Metode ini untuk memperoleh data tentang visi dan misi *jurnalistic learning activities*, Struktur organisasi, jadwal kegiatan, materi yang diajarkan, trankip nilai, sarana dan prasarana, dan keadaan peserta didik saat kegiatan ekstrakurikuler *jurnalistic learning activities* berlangsung di Sekolah Menengah Atas Muhammadiyah 2 Sidoarjo.

5. Teknik analisis data

Analisa data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan, dan dokumentasi, dengan cara mengorganisasikan data ke dalam kategori, menjabarkan ke dalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun ke dalam pola, memilih mana yang penting dan yang akan dipelajari, dan membuat kesimpulan sehingga mudah dipahami oleh diri sendiri maupun orang lain.¹⁶

Setelah data terkumpul, maka langkah selanjutnya adalah menganalisis data. Ada tiga tahapan dalam menganalisis data, yaitu:

a. *Data Reduction* (Reduksi Data)

Reduksi data adalah merangkum, memilih hal-hal yang pokok, menfokuskan pada hal-hal yang penting, dicari tema dan polanya. Dengan demikian data yang telah direduksi akan memberikan gambaran yang lebih

¹⁵ M. Burhan Bungin, *Metodelogi Penelitian Kuantitatif*, (Jakarta: Kencana Prenada Media.2009),h. 123

¹⁶ Sugiono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2008), Cet.4, h. 244.

jelas dan mempermudah peneliti untuk melakukan pengumpulan data selanjutnya, dan mencarinya bila diperlukan.

b. *Data Display* (Penyajian Data)

Setelah data direduksi, maka langkah selanjutnya adalah penyajian data. Melalui penyajian data tersebut, maka data terorganisasikan, tersusun dalam pola hubungan sehingga akan semakin mudah difahami. Dalam penelitian kualitatif, penyajian data bisa dilakukan dalam bentuk uraian singkat, bagan, hubungan antar kategori, dan sejenisnya. Yang paling sering digunakan untuk menyajikan data dalam penelitian kualitatif adalah dengan teks yang bersifat naratif.

c. *Verification* (kesimpulan)

Langkah ketiga dalam penelitian kualitatif adalah penarikan kesimpulan atau verifikasi. Kesimpulan dalam penelitian kualitatif mungkin dapat menjawab rumusan masalah yang dirumuskan sejak awal, tetapi mungkin juga tidak, seperti yang telah dikemukakan bahwa masalah dan rumusan masalah dalam penelitian kualitatif masih bersifat sementara dan akan berkembang setelah penelitian berada di lapangan.¹⁷ Karena penelitian ini menggunakan analisis induktif yang artinya penalaran yang di lihat di lapangan dicocokkan dengan teori yang ada.

¹⁷ Sugiono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2008), Cet.4, h. 247.

6. Pengecekan Keabsahan Temuan

Di dalam penelitian ini, penulis menggunakan beberapa teknik dalam mengevaluasi keabsahan data sebagai berikut :¹⁸

a. Perpanjangan Keikutsertaan

Peneliti dalam penelitian kualitatif adalah instrumen itu sendiri, sehingga keikutsertaan peneliti sangat menentukan dalam mengumpulkan data. Keikutsertaan tersebut tidak hanya dilakukan dalam waktu singkat tetapi memerlukan perpanjangan keikutsertaan peneliti pada saat penelitian.

b. Ketekunan Pengamatan

Ketekunan pengamatan disini dimaksudkan menemukan ciri-ciri dan unsur-unsur dalam situasi yang sangat relevan dengan persoalan yang sedang dicari dan kemudian memusatkan diri pada hal tersebut secara rinci. Dalam adanya pengamatan yang berperan serta dalam penelitian, maka akan memperoleh kedalaman data yang bisa disesuaikan dengan masalah yang bisa diteliti. Hal ini berarti bahwa peneliti yang secara mendalam dan tekun mengamati dari berbagai faktor yang menonjol, maka akan dapat memperoleh data yang lengkap. Ketelitian dan kerincian yang berkesinambungan inilah yang membuat peneliti mudah dalam menguraikan permasalahan yang menjadi pokok persoalan dalam penelitian ini.

c. Triangulasi

Disamping perpanjangan keikutsertaan dan ketekunan pengamatan peneliti juga harus memahami teknis triangulasi dalam menguji keabsahan

18 Lexy J. Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif* (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2009), h.326.

data. Triangulasi adalah teknik pemeriksaan keabsahan data yang memanfaatkan sesuatu yang lain diluar data itu untuk keperluan pengecekan atau sebagai pembanding terhadap data itu. Dalam hal ini triangulasi dengan sumber sebagai pembanding terhadap penelitian dengan sumber data yang lain.

7. Tahap-tahap Penelitian

Tahap-tahap penelitian ini dibagi dalam tiga tahap, yaitu :

- a. Menentukan masalah penelitian, dalam tahap ini peneliti mengadakan studi pendahuluan.
- b. Pengumpulan data, pada tahap ini peneliti mulai dengan menentukan sumber data, yaitu buku-buku yang berkaitan dengan permasalahan, menggunakan metode wawancara, observasi, dan dokumentasi.
- c. Analisis dan penyajian data, yaitu menganalisis data dan akhirnya ditarik suatu kesimpulan.

G. Sistematika Pembahasan

Agar pembahasan dalam penelitian ini mengarah kepada maksud yang sesuai dengan tujuan, maka pembahasan ini penulis susun menjadi 5 bab dengan rincian sebagai berikut :

Pendahuluan, Pada bab ini berisi tentang pendahuluan, bab ini memuat latar belakang masalah, rumusan dan pembatasan masalah, tujuan dan manfaat penelitian, definisi operasional, metode penelitian (jenis penelitian, pendekatan

kemampuan yang telah dipelajari dari berbagai mata pelajaran dalam kurikulum.³

Berdasarkan pendapat dari beberapa para ahli diatas maka penulis dapat menyimpulkan bahwa kegiatan ekstrakurikuler adalah kegiatan tambahan di luar struktur program yang dilaksanakan di luar jam pelajaran biasa agar memperkaya dan memperluas wawasan pengetahuan dan kemampuan peserta didik.

2. Tujuan dan manfaat kegiatan ekstrakurikuler.⁴

- a. Meningkatkan pengetahuan peserta didik dalam aspek kognitif maupun afektif, misalnya dalam kegiatan ekstrakurikuler jurnalistik, yaitu membuat naskah berita dan mempraktekkannya didepan.
- b. Mengembangkan bakat serta minat dalam upaya pembinaan pribadi menuju manusia seutuhnya.
- c. Mengetahui, mengenal, serta membedakan hubungan antara satu mata pelajaran dengan pelajaran yang lainnya.

³ Kurikulum SMK 1984, Depdikbud: 6

⁴ *Ibid*, h. 23-24

3. Jenis-jenis kegiatan ekstrakurikuler.⁵

- a. Kegiatan ekstrakurikuler yang bersifat atau berkelanjutan adalah jenis kegiatan ekstrakurikuler yang dilaksanakan secara terus-menerus selama satu periode tertentu. Untuk menyelesaikan satu program kegiatan ekstrakurikuler ini biasanya diperlukan waktu yang lama, misalnya bola voly, sepak bola, jurnalistik, dan qiroah.
- b. Kegiatan ekstrakurikuler yang bersifat periodik atau sesaat adalah kegiatan ekstrakurikuler yang di laksanakan waktu-waktu tertentu saja, misalnya kemping, lintas alam, karya pariwisata, dan pertandingan.

4. Azas pelaksanaan kegiatan ekstrakurikuler

Dalam melaksanakan kegiatan ekstrakurikuler perlu diperhatikan hal-hal sebagai berikut :

- a. Kegiatan tersebut harus dapat meningkatkan pengayaan peserta didik baik ranah kognitif maupun afektif.
- b. Memberikan kesempatan, penyaluran bakat serta minat peserta didik sehingga terbiasa melakukan kesibukan-kesibukan yang positif.
- c. Adanya perencanaan, persiapan serta pembiayaan yang telah diperhitungkan sehingga program ekstrakurikuler dapat mencapai tujuan.

tinggi dikarenakan mengatur peserta didik di luar jam pelajaran lebih sulit dari pada di dalam kelas. Sebelum guru ekstrakurikuler membina terlebih dahulu merencanakan aktifitas yang akan dilaksanakan. Penyusunan rencana aktifitas ini bertujuan agar guru mempunyai pedoman yang jelas dalam melatih kegiatan, di samping itu untuk mempermudah kepala sekolah dalam mengadakan supervisi. Tugas-tugas pembina kegiatan ekstrakurikuler menurut Made Pidarta :

- a. Tugas mengajar (merencanakan aktifitas, membimbing serta mengevaluasi aktifitas)
- b. Ketatausahaan (mengadakan presensi, membina, mengatur keuangan, mengumpulkan nilai, dan memberikan tanda penghargaan).
- c. Tugas umum mengadakan pertandingan, pertunjukan, dan perlombaan.

Disamping tugas umum terdapat juga tugas tambahan, yaitu :

- a. Mengadakan pra-survei, maksudnya apabila suatu kegiatan akan dilakukan di luar lingkungan sekolah, pembina terlebih dahulu mengadakan pengamatan ke tempat tersebut untuk mengetahui tepat tidaknya lokasi tersebut dikunjungi dan dapat merencanakan segi keamanannya bagi peserta didik.
- b. Mengadakan presensi untuk tiap kali latihan.
- c. Memberikan penilaian terhadap prestasi peserta didik tiap semester yang kemudian dimasukkan dalam nilai rapot.

- a. Fungsi menyiarkan informasi, maksudnya menyediakan berita yang menyangkut dalam kehidupan sehari-hari baik gambar dan tulisan tetapi tidak memberikan makna apa-apa dalam kehidupan.
- b. Fungsi mendidik, maksudnya media massa yang secara khusus menyajikan ruang ilmu pengetahuan untuk menambah pengetahuan para pembacanya, misalnya acara rengking, masakan nusantara dan tebak kata.
- c. Fungsi menghibur, maksudnya menyajikan materi yang bersifat hiburan bagi pendengarnya misalnya estravaganza, musik dan srimulat.
- d. Fungsi mempengaruhi, maksudnya dengan pers orang dapat dengan mudah mengatur kesan, membentuk opini sehingga pers berperan penting dalam masyarakat.

3. **Jenis-jenis *jurnalistic learning activities*.**

- a. Jurnalistik baru, dimaksudkan untuk menyampaikan berita yang sangat penting untuk segera diketahui dan biasanya menggunakan alat komunikasi yang modern. Contoh jurnalistik ini telegram, faximile, kabel telepon, televisi dan radio.
- b. Jurnalistik pembangunan, dimaksudkan untuk memberikan pemahaman atau menyadarkan masyarakat tentang pembangunan jurnalis berusaha keras untuk memberikan harapan kepada

Keunggulan dalam salah satu bidang tertentu, apakah itu bidang agama, sastra, olahraga, multimedia, musik ataupun bidang-bidang yang lain adalah merupakan hasil interaksi antara bakat pembawaan dan faktor lingkungan yang menunjang termasuk juga minat dan dorongan pribadi seseorang.

Adapun pengertian bakat peserta didik adalah suatu potensi bawaan sejak lahir (kemampuan terpendam) yang memungkinkan seseorang memiliki ketrampilan dan kemampuan tertentu dengan memperoleh latihan pengalaman yang terus dilatih dan dikembangkan agar tampak nyata yakni dalam hal ekstrakurikuler *jurnalistik learning activities* dalam hal usaha mencari, mengumpulkan, menyeleksi dan mengolah informasi yang mengandung nilai berita menjadi karya jurnalistik serta menyajikan kepada khalayak melalui media massa periodik, baik cetak maupun elektronik.

2. **Faktor-faktor yang mempengaruhi pengembangan bakat**

Kita tahu bahwa bakat (*aptitude*) merupakan faktor warisan yang dimiliki oleh setiap individu yang diperoleh seseorang dari kedua orang tuanya, selain itu adanya perbedaan antara anak berbakat yang sudah berhasil mewujudkan potensinya dalam prestasi yang unggul. Misal prestasi sebagai penulis, atau yang lainnya dan mereka yang potensial berbakat tetapi karena sebab-sebab tertentu belum berhasil mewujudkan potensi mereka yang unggul.

Adapun faktor yang mempengaruhi pengembangan bakat seseorang, yang tidak dapat diwujudkan bakat-bakatnya secara optimal, dengan kata lain prestasinya dibawah potensial tetentu yaitu:²⁰

- a. Anak itu sendiri, misalnya anak itu tidak dapat atau kurang minat untuk mengembangkan bakat-bakat yang dia miliki, atau kurang termotivasi untuk mencapai prestasi yang tinggi atau mungkin pula mempunyai kesulitan atau juga masalah pribadi sehingga ia mengalami hambatan dalam pengembangan diri dan berprestasi sesuai bakatnya.
- b. Lingkungan anak, misalnya orang tuannya kurang mampu untuk menyediakan kesempatan dan sarana pendidikan yang ia butuhkan atau ekonominya cukup tinggi tetapi kurang perhatian terhadap anaknya.

Dengan demikian bakat pada hakikatnya tumbuh dan berkembang atas kemampuan sendiri disamping dengan bantuan bimbingan orang tua dan rangsangan dari lingkungan disekitarnya.

3. Lingkungan yang merangsang dalam perkembangan bakat

Berdasarkan fenomena yang ada dimana sumbangan besar dan jelas dari pendidikan formal pada perubahan masyarakat terdapat hubungan yang tidak terlihat antara perubahan masyarakat dan tingkat kolektif kemampuan rasional, sehingga sebagian besar masyarakat

Pada akhir remaja, anak sudah banyak memikirkan tentang apa yang ia ingin lakukan dan apa yang ia mampu lakukan. Mungkin banyak mendengar tentang macam-macam kemungkinan baik dalam bidang pendidikan maupun dalam pekerjaan dapat membuat anak ragu-ragu mengenai apa yang sebenarnya paling cocok baginya. Melalui pengenalan bakat yang dimiliki dan upaya pengembangan bagi diri anak tersebut, dapat membantu menentukan pilihan yang tepat dalam menyiapkan dirinya untuk dapat mencapai tujuan.

C. Peranan kegiatan ekstrakurikuler *jurnalistik learning activities* dalam peningkatan bakat peserta didik di lembaga Sekolah.

Untuk memperjelas peranan kegiatan ekstrakurikuler *jurnalistic learning activities* dalam peningkatan bakat peserta didik di lembaga sekolah, maka penulis perlu menyampaikan kembali tentang pengertian kegiatan ekstrakurikuler jurnalistik. Walaupun pada bab-bab yang sebelumnya telah dipaparkan oleh penulis. Hal ini dikarenakan untuk memperjelas peranan pengelolaan kegiatan ekstrakurikuler *jurnalistic learning activities* dalam peningkatan bakat peserta didik.

Seperti yang dijelaskan bahwa pengelolaan kegiatan ekstrakurikuler jurnalistik adalah suatu tindakan yang membangun daya apresiasi, kreativitas dan inovasi peserta didik dalam menulis, mencari, mengumpulkan, menyeleksi, mengolah informasi yang mengandung berita (nilai penting dan menarik, nilai kebaruan / aktual) melalui media cetak yang berupa teks,

gambar (*vektor atau bitmap*), grafik, *sound*, animasi, video, interaksi. yang telah dikemas menjadi *file* digital (*komputerisasi*), digunakan untuk menyampaikan pesan dan menyajikan berita kepada publik.

Sedangkan bakat adalah merupakan sifat kemampuan yang dimiliki setiap individu untuk melaksanakan suatu kegiatan baik itu sudah terlatih maupun belum terlatih dan akan muncul respon jika diberi pelatihan.

Dengan adanya pengelolaan kegiatan ekstrakurikuler jurnalistik di sekolah akan semakin memudahkan peserta didik dalam menyalurkan dan mengembangkan bakatnya (potensi) sebagai seorang jurnalis (penyiar berita), *broadcaster* (penyiar radio), dan piawai dalam al-qalam. Sehingga dapat meningkatkan akan pengetahuan, ketrampilan dan pengalamannya serta peserta didik dapat yakin bakat apa yang dimilikinya. Selain itu dengan adanya kegiatan tersebut diharapkan peserta didik tidak hanya di latih untuk berani, terampil, memiliki karakter kepribadian, memiliki kemampuan berbicara, tetapi juga cakap, cerdas baik secara intelektual dan emosional. Karena dalam realitanya kegiatan ke-jurnalistikan ini sangat di perlukan dalam kehidupan sehari-hari misalnya dalam dunia pekerjaan, dunia pendidikan, dalam pergaulan, dalam masyarakat dan sebagainya.

Untuk itu perlu adanya sebuah latihan dan fasilitas yang memadai serta dukungan dari semua pihak agar seseorang dapat mengembangkannya, seperti yang dijelaskan oleh Drs. Thusan Hakim dalam bukunya yang berjudul “belajar secara efektif” bahwa bakat adalah suatu potensi bawaan sejak lahir (kemampuan terpendam) yang memungkinkan seseorang memiliki

untuk menjadikan Sekolah Menengah Atas Muhammadiyah 2 Sidoarjo sebagai lembaga pendidikan sekolah yang sebenarnya (*SMAMDA the real school*).

Dari usaha melakukan pengembangan dan pembaharuan (*develop and perform*) di berbagai bidang itu berdasarkan perjenjangan akreditasi yang dilakukan oleh Departemen Pendidikan Nasional, pada tahun 1996 Sekolah Menengah Atas Muhammadiyah 2 Sidoarjo terakreditasi DISAMAKAN. Pada tahun pembelajaran 2005-2006 TERAKREDITASI A dengan nilai 95,73. Selanjutnya pada tahun pembelajaran 2008-2009 menjadi Rintisan Sekolah Standart Nasional (RSSN) dan memasuki tahun pelajaran 2009-2010 Sekolah Menengah Atas Muhammadiyah 2 Sidoarjo ditetapkan oleh Direktorat Pembinaan SMA Departemen Pendidikan Nasional sebagai Rintisan Sekolah Bertaraf Internasional (RSBI). Saat ini sedang mempersiapkan diri untuk sertifikasi ISO 9001:2008. Di lingkungan Muhammadiyah 2 sendiri Sekolah Menengah Atas Muhammadiyah 2 Sidoarjo, dalam tiga tahun terakhir (2008, 2009, 2010), ditetapkan oleh Majelis Dikdasmen Pimpinan Wilayah Muhammadiyah Jawa Timur sebagai Peringkat Ke-Satu Sekolah Unggul Muhammadiyah Jawa Timur.

- 1) Semua ruang kelas ber-AC, selain meja kursi juga dilengkapi dengan fasilitas multimedia (LCD proyektor, Wifi internet, dan CCTV).
- 2) Semua ruang laboratorium (Lab. Ismuba, Lab Bahasa Berbasis Komputer, Lab Fisika, Lab.Kimia, Lab. Biologi) telah dilengkapi dengan peralatan dan bahan yang mencukupi untuk kegiatan praktikum siswa dan guru. Di laboratorium ini juga dilengkapi dengan LCD proyektor, wifi internet, dan CCTV.
- 3) Perpustakaan yang dilengkapi dengan berbagai buku dan referensi yang memadai, mencukupi kebutuhan siswa dan guru. Di samping itu juga telah dikembangkan “*digital library*” yang memudahkan setiap pengguna untuk mencari berbagai buku dan informasi yang dibutuhkan.
- 4) Dalam menunjang kegiatan pembelajaran, guru Sekolah Menengah Atas Muhammadiyah 2 Sidoarjo telah membuat buku ajar yang disusun dan dikembangkan berdasarkan kurikulum Sekolah Menengah Atas Muhammadiyah 2 Sidoarjo.
- 5) Lebih dari 80% guru telah menggunakan laptop dan LCD dan proyektor dalam kegiatan Pembelajaran di kelas.
- 6) Berbagai sarana berupa media pembelajaran telah dibuat dan dikembangkan oleh guru Sekolah Menengah Atas Muhammadiyah 2 Sidoarjo.

2. Bakat Peserta Didik *Journalistic Learning Activities*.

Bakat peserta didik dapat dilihat dari hasil nilai yang di peroleh selama kegiatan berlangsung, tetapi juga biasanya bakat anak dapat dilihat dari kemampuan verbal, numerik, mengingat dan memecahkan masalah praktis. Namun untuk melihat bakat peserta didik ekstrakurikuler *journalistik learning activities*, dapat dilihat dari data hasil nilai dan prestasi yang diperoleh, yang akan dipaparkan oleh penulis sebagai berikut: ¹¹

a. Keadaan Peserta didik

Keadaan peserta didik secara keseluruhan berjumlah 25 orang yang terdiri dari 3 orang laki-laki 22 orang perempuan. Untuk mengetahui kemampuan masing-masing peserta didik, dapat dilihat data nilai yang mereka peroleh selama kegiatan, yaitu:

¹¹ Mahmud, *Pembina Ekstrakurikuler Journalistik*. Wawancara Pribadi. Sidoarjo, 11 Mei 2011, pukul 12.00 WIB

Tabel 3.2 (data nilai kelas X).

NO	NAMA PESERTA DIDIK	KELAS	NILAI
1.	Febri eka	X-4	A
2.	Ajeng anjani K	X-4	B
3.	Rieza Ayu F	X-4	A
4.	Essy Rodherika	X-4	B
5.	Zakkia ulfa	X-4	B
6.	Talitha octania	X-4	A
7.	Dwi citra	X-5	A
8.	Fadel	X-6	B
9.	Audiana nabila	X-7	A
10.	Dinda khairunnisa	X-7	A

Tabel 3.3 (data nilai kelas XI)

NO	NAMA PESERTA DIDIK	KELAS	NILAI
1.	Yuriska octaviani	XI-IPA-1	A
2.	Arum Fatmawati	XI-IPA-1	A
3.	Gilza yahdis	XI-IPA-1	A
4.	Rinda maharani	XI-IPA-1	A
5.	Marhaeni mega Wijaya	XI-IPA-1	A
6.	Gelar N	XI-IPA-1	B
7.	Lenny Triwandani	XI-IPA-2	A
8.	Ria gessiana	XI-IPA-3	A
9.	M. hendrawan	XI-IPA-3	A
10.	Dwi Wulandari	XI-IPA-3	A+
11.	Ayu Peruzza	XI-IPA-3	A
12.	Aufar Ridifan	XI-IPA-3	A
13.	Marhaeny Megha	XI-IPA-4	A+
14.	Dewi Cahyaningtyas	XI-IPA-4	A
15.	Anes Putri Octasari	XI-IPA-5	A

3. Adanya fasilitas dan alat penunjang latihan.
4. Penentuan jadwal dan pembatasan jumlah peserta didik dalam sebuah kelompok kegiatan ekstrakurikuler dengan tujuan agar setiap peserta didik mendapat perhatian yang cukup dari pelatih.
5. Pihak sekolah menyusun kurikulum atau silabus kegiatan ekstrakurikulum agar jelas tujuan, proses, target dan evaluasinya.
6. Mempunyai tenaga yang profesional. Karena proses yang baik awal keberhasilan. Siswa berpotensi dibawah asuhan pelatih yang mumpuni akan mudah berhasil jika proses kegiatan ekstrakurikuler berjalan menyenangkan, mengasikkan dan mencerdaskan.
7. Adanya kerjasama antar sekolah, contohnya : dalam bentuk lomba (bulutangkis, basket, sepak bola, tenis meja, dll)
8. Pihak sekolah telah memfasilitasi peserta didiknya untuk unjuk gigi di setiap perlombaan, baik di tingkat kabupaten, nasional maupun internasional,

Pelaksanaan kegiatan ekstrakurikuler ini, sesuai dengan bentuk pelaksanaan yang di paparkan oleh User Usman dalam bukunya optimalisasi kegiatan belajar mengajar bahwa kegiatan ekstrakurikuler dapat dilaksanakan baik secara perorangan maupun kelompok. Kegiatan perorangan dimaksudkan untuk meningkatkan pengetahuan, penyaluran bakat serta minat, sedangkan kegiatan kelompok dimaksudkan untuk pembinaan bermasyarakat. Adapun langkah-langkah kegiatan tersebut yaitu:

mengembangkan bakatnya (potensi) sebagai seorang jurnalis (penyiar berita), *broadcaster* (penyiar radio), al-qolam sehingga dapat meningkatkan akan pengetahuan dan pengalamannya. Penulis ketahui bahwa adanya perubahan sikap pada peserta didik yang tidak mengikuti kegiatan ekstrakurikuler dengan anak yang mengikuti kegiatan ekstrakurikuler. Sebelum anak mengikuti kegiatan ekstrakurikuler anak cenderung pendiam, pemalu, takut, kurang (PD) percaya diri, minder. Tapi kini dengan adanya kegiatan tersebut peserta didik menjadi kreatif dan inovatif, karena kegiatan tersebut tidak hanya di latih untuk berani, terampil, memiliki karakter kepribadian, memiliki kemampuan berbicara baik, penulis yang baik, tetapi juga cakap, cerdas baik secara intelektual dan emosional. Dalam realitanya kegiatan ke-jurnalistikan ini sangat di perlukan dalam kehidupan sehari-hari misalnya di dunia pekerjaan, dunia pendidikan, dalam pergaulan, dalam masyarakat dan sebagainya.

Dengan demikian, maka peranan kegiatan ekstrakurikuler *jurnalistic learning activities* dalam pengembangan bakat sangatlah baik sekali. Hal ini dikarenakan dalam kegiatan ekstrakurikuler, peserta didik diberikan bekal untuk bisa mrngembangkan dan mengasah bakat yang dimilikinya. Bukan hanya dari segi keilmuan, tetapi juga dari segi *skill* (keterampilan) dan juga pengalaman-pengalaman yang dapat memperluas wawasan dan pengetahuan, yang itu dilakukan melalui lomba-lomba (peserta didik diikutkan dalam momen-momen atau lomba-lomba) dan kunjungan langsung ke lapangan

melakukan kunjungan di berbagai tempat yang dapat mengembangkan pengalaman dan bakat peserta didik. Sehingga peserta didik memiliki kesiapan mental yang tinggi.

2. Bakat peserta didik *jurnalistic learning activities* peserta didik di Sekolah Menengah Atas Muhammadiyah 2 Sidoarjo dapat dikatakan baik. Ini terbukti dengan adanya perubahan sikap peserta didik menjadi aktif dan adanya peningkatan kreativitas serta inovasi baik didalam kelas maupun diluar kelas, dengan dibuktikannya kegiatan on-air setiap harinya dalam penyiaran radio dan berita terkini serta kegiatan al-qolam dengan membuat tabloid, buku profil sekolah dan kalender. Kegiatan ini semua dapat memberikan pengalaman yang riil dalam pembelajaran.
3. Peranan kegiatan ekstrakurikuler *jurnalistic learning activities* dalam pengembangan bakat peserta didik di Sekolah Menengah Atas Muhammadiyah 2 Sidoarjo, dapat dikatakan memiliki peranan yang baik karena kegiatan ekstrakurikuler tersebut mampu memberikan bekal untuk bisa mengembangkan dan mengasah bakat yang dimiliki peserta didiknya. Bukan hanya dari segi keilmuan, tetapi juga dari segi *skill* (keterampilan) dan juga pengalaman-pengalaman yang dapat memperluas wawasan dan pengetahuan, dimana hal itu dilakukan melalui lomba-lomba (peserta didik diikutkan dalam momen-momen atau lomba-lomba) dan kunjungan langsung ke lapangan sehingga peserta didik juga memiliki kematangan mental, jiwa sportifitas dan kompetitif.

